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Sport et cohésion sociale

Dr Lidi Kédéka BESSI-
KAMA, la stratège

Elle est sans doute l’une des dames méconnues du grand public à l’annonce
du gouvernement Dogbé en 2020 surtout à son portefeuille des sports et loisirs.
Deux ans après, Madame le ministre, Lidi Kédéka BESSI KAMA-GUMEDZOE,
puisque c’est d’elle qu’il s’agit, tient visiblement de main de maître son
département autre fois impuissant devant les interminables crises dans les
différentes disciplines sportives. L’une de ses réussites à ce jour...
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Au préalable, 60 jeunes
femmes ont été formées dans
le cadre de ce programme.
PEFA est un programme qui
a pour objectif de former des
jeunes femmes africaines
talentueuses à des emplois
d’impact et à
l’entrepreneuriat sur tout le

continent.
Lors du lancement de la

2e promotion, Mme le PM a
exhorté les femmes à faire
preuve d’ambition et de
détermination pour répondre
à l’appel. 

« Chères jeunes filles,
vous devez savoir que

l’objectif final c’est tout en
travaillant à votre
développement personnel
que vous contribuerez au
développement de notre
pays. J’aimerais voir dans
quelques petites années,
mille jeunes filles comme
vous. Il faut de la

Programme d’Excellence des Femmes Africaines

Mme le PM lance la 2e promotion
Le 15 décembre dernier, Mme le PM Victoire Tomégah-Dogbé a lancé officiellement

la 2e promotion du programme d’excellence des femmes africaines (PEFA) à Lomé.

L’objectif de ce
lancement est de passer au
renforcement du cadre
juridique et institutionnel

de l’ONMT. A travers ce
plan 2022-2025, le
Professeur Begueti Katanga
Antonio, président de

l'ONMT a dans son
développement donner son
bienfondé. Pour lui, ce plan
stratégique va permettre

d'avoir quatre grands
projets. Le premier c'est la
construction d'un centre de
vulgarisation de bonnes
pratiques et de promotion
en matière de santé. Le
deuxième est celui de lutte
contre les fausses
pratiques, les faux
médecins et les
médicaments d'origine
douteuse. Il y aura aussi
l'accompagnement des
jeunes médecins. Il faut
travailler pour retenir les
médecins formés qui
quittent le pays. Enfin ce
plan propose la création
d'un fonds de garantie.
Avec la mise en œuvre de ce
plan stratégique, l'ONMT
pourra travailler pour sa
propre gouvernance et pour
une amélioration de sa
visibilité et une
augmentation  de la
satisfaction de ses
membres. Pour la
circonstance, Agba Assih,
ministre déléguée chargée
de l'accès universel aux
soins a évoqué la
pertinence de ce plan
stratégique qui va

permettre de booster la
profession médicale. 

Comme les années
passées l'ONMT a pour ce
mois de décembre prévu
toute une série d’activités
qui ont déjà démarré sur le
terrain. Dans cette
dynamique, l’ordre a eu à
faire des consultations
gratuites d'enfants au CHP
Vogan avec don de
médicaments le mercredi
14 décembre dernier. Aussi
dans le courant de ses
activités, il est prévu à
l'auditorium du ministère
de la santé une Assemblée
Générale Extraordinaire de
l'ONMT. Assemblée qui se
tiendra le vendredi 23
décembre prochain. Un
gala de charité au profit des
enfants malades va clôturer
les activités. Il sera animé
par l'orchestre des
médecins ''The Orderlife'',
suivi, le dimanche 25
décembre de la remise de
don aux enfants de
l'orphelinat la Solution sis à
Davié. 

Elom

Lutte contre les fausses pratiques médicinales

L’OMNT compte jouer sa partition à travers
la proposition d’un plan stratégique

Comment faire pour amener les uns et les autres à avoir un bon accès  aux soins
de santé, telle est la vision à laquelle l'Ordre National des Médecins du Togo (ONMT)
aspire. Pour y arriver, l’ordre  propose un plan stratégique 2022-2025 avec des axes
biens définis. Ce plan a été lancé le lundi 12 décembre dernier à Lomé. Un lancement
qui s’inscrit dans le cadre des activités du " mois de décembre" institué par ladite
organisation. Acteurs de la santé, représentants de l'OMS, du ministère de la santé
ainsi que des médecins et premiers responsables de l'ONMT ont marqué ce lancement.    

détermination, de la
discipline, du dévouement,
du dépassement de soi, de
l’innovation et d’ouverture
d’esprit. Des qualités qu’on
retrouve chez tout
entrepreneur. Vous jeunes
filles du PEFA, vous êtes
inspiration. », a déclaré Mme
le Premier ministre. 

Elle a également invité les
femmes à poursuivre leur
parcours en ayant à l’esprit
qu’elles sont des filles de ce
pays. Mme le PM a ainsi
lancé un appel à toutes à
faire preuve d’ambition et de
détermination. 

« Le PEFA dira-t-il, est
une formation d’excellence
qui vise à former des jeunes
femmes togolaises
talentueuses à des emplois
d’impact et à
l’entrepreneuriat » a expliqué
pour sa part Maëla Gozan-
Biyao, Directrice-pays de
SHARE.

Selon la Directrice-pays
de SHARE, le processus de
sélection est en trois étapes.
D’abord un test écrit, qui
permet d’évaluer les
compétences analytiques et
rédactionnelles en français
et en anglais des femmes.
Elle a aussi ensuite rappelé

qu’elles subiront deux
phases d’entretiens oraux,
afin de vraiment mesurer
leur motivation pour
participer au programme,
servir la nation et avoir un
impact positif sur la société.

Il faut souligner que le
programme de formation a
une durée de 18 mois, à
temps partiel et en
complément des activités
académiques, s’appuyant
sur une pédagogie moderne
basée sur l’apprentissage par
l’action et l’apprentissage
personnalisé.

La Rédaction

ACTUALITE
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Le Togo a été sélectionné
pour bénéficier du
Programme Compact.
L’annonce a été faite par le
gouvernement en fin de
semaine dernière. “Le
Conseil d’Administration du
Millennium Challenge
Corporation (MCC), réuni le
08 décembre 2022, a
sélectionné le Togo pour
bénéficier d’un programme
Compact. Cette sélection a
été annoncée par le
président des Etats-Unis
d’Amérique, ce mercredi 14
décembre 2022”, peut-on lire
dans le communiqué de
l’exécutif togolais.

Le Togo bénéficie
désormais de ce programme
grâce aux bonnes
performances qu’il a
réalisées sur la carte des
scores MCC 2023.  

Le communiqué du
gouvernement rendu public
à cet effet parle également de
la trajectoire à la hausse des
indicateurs depuis 2016 qui

ont contribué à la sélection
du Togo.

Le gouvernement togolais
se réjouit de cette annonce
de la sélection du Togo pour
le programme Compact qui
est un évènement majeur. «
C’est le fruit d’un travail
intensif, d’un engagement à
tous les niveaux sous le
leadership du président de la
République. C’est également
la preuve de la
reconnaissance des efforts
du Togo par les Etats-Unis
d’Amérique en matière de la
bonne gouvernance (libertés
civiles; contrôle de la
corruption; efficacité des
pouvoirs publics; Etat de
droit; liberté d’information),
des libertés économiques
(inflation; qualité de la
régulation; politique
commerciale respect de
l’équité du genre dans
l’économie: droits fonciers et
accès; opportunités d’emploi:
création d’entreprises) et du
renforcement du capital

humain (dépenses dans
l’éducation primaire; taux
d’achèvement de l’éducation
primaire des filles) », indique
le gouvernement.

Cette bonne nouvelle
contribuera à renforcer les
investissements réalisés
dans le cadre de la feuille de
route gouvernementale pour
une croissance économique
inclusive et durable. Il faut
dire que cette sélection du
Togo pour bénéficier du
programme compact est
intervenue grâce aux efforts
du Chef de l’Etat Faure
Gnassingbé. Le
gouvernement exprime ses
vives félicitations à la Cellule
MCA-Togo, aux comités
sectoriels, à l’Organisme de
mise en œuvre du
Millennium Challenge
Account (OMCA-Togo), à la
société civile togolaise, au
secteur privé, aux acteurs
des médias, aux partenaires
techniques et financiers et à
toute la population pour leur

engagement et leur
contribution à cette
éligibilité.

Le gouvernement salue
par la même occasion, la
qualité des relations entre le

Togo et le gouvernement
américain. Les autorités du
pays s’engagent à œuvrer
davantage pour la
consolidation des acquis.

TCHAGNAO

Le Togo obtient le Programme Compact du Millennium Challenge Account

Une réussite grâce aux efforts de Faure Gnassingbé

Beaucoup avaient douté
de sa poigne à conduire la
branche Sports tant minée
par de sempiternelles crises,
et des dysfonctionnements.
Mais elle fait l’unanimité dès
l'instant où elle a réussi à
taire ou à dissiper tout doute
sur ses compétences et sa
vision pour le sport dans
notre pays. Lentement mais
sûrement elle a implanté son
aura dans ce monde miné du
sport.

Son ambition pour ce
secteur est très grande. Mais
à son arrivée à la tête du
département, en dépit du
gros travail abattu par les
prédécesseurs, nombreux
étaient encore les défis à
relever. Surtout avec la crise
sanitaire liée au Covid-19 qui
se dressait tout de suite
devant elle comme premier
défi. 

Lidi Bessi Kama et ses
empreintes

Ses premières actions à
son arrivée dans les Sports
est l’appel des différentes
équipes dirigeantes des
fédérations qui jouaient
pendant des années la
prolongation à la tête des
disciplines à aller au congrès
pour renouveler les
instances. Sa particularité
est aussi, sa manière sociable
d’assister les acteurs directs
des Sports tant du côté
finance que moral. On la
connaît très présente sur
Twitter avec des messages de

motivation à chaque fois que
les équipes et les athlètes
togolais entre dans une
compétition. 

*
Dr Lidi Bessi-Kama,

grand acteur de la cohésion
sociale

Médecin-Militaire de
carrière, Dr Bessi-Kama
savait avec exactitude la
place du sport dans la vie de
toute société. Dans son
ensemble, le sport est divers
avec plusieurs disciplines. A
chaque pays sa fibre sensible
et le Togo a la sienne, le
Sport. Il faut trouver la bonne
formule pour donner au sport
ses rôles régaliens. Le sport
est fédérateur. Le sport
guérit. Le sport apporte le
bonheur. Le sport concilie. Le
sport participe au final à
grande échelle à l'essor des
pays. Ces grands constats
n'échappent pas au
gouvernement Dogbe à
chaque instant impulsé par
le Président de la République.
Madame le ministre maîtrise
avec aisance son cahier de
charge. Pour elle, le tout
devrait être de faire en sorte
que les Togolaises et Togolais
se frottent, se découvrent,
s'acceptent, se mettent
ensemble pour bâtir à
l’unisson leur pays. La
trouvaille pour réussir cette
réalité du sport n'est pas une
des moindres, le sport de
masse initié il y a quelques
mois (Journée nationale des
Sports), et qui est déjà à sa 3e

édition mensuelle.
Avec ce concept, la santé

des citoyens est plus ou
moins au beau fixe, les
jeunes générations se
rapprochent des aînés. Tout
bouge et le pays tacitement
se remet dans la chaleur
concitoyenne. Les togolais se
sentent désormais
indivisibles et savent que ce
qui devrait pouvoir les diviser
ne peut être plus fort que leur
patrie. Avec ce sport de
masse, le pari d'une nation
soudée, de ce pays indivisible
souhaité par les autorités, est
en passe d'être gagné. Bessi
Kama sait combien le plus
rassembleur des sports au
Togo peine à se remettre
depuis des années.

Le football qui reste le plus
amoureux et affectueux des
sports ne se porte pas de trop
bien ces dernières années. Il
faut ménager la monture
selon la ministre pour aller
loin. C'est pour cela qu’elle a
mis un accent pointu sur le
championnat scolaire. Il faut
former et détecter dès les bas
âges, les jeunes talents afin
qu’ils puissent donner joie et
fierté aux Togolais. Tout se
prépare en silence et en
douce pour relancer le
secteur. 

Au-delà, les autres sports
tels que les jeux voient en
leur sein aussi des réglages.
Le sport Togolais marche
silencieusement mais avec
assurance. Pour tout passer
avec brio, il faut encourager

Sport et cohésion sociale

Dr Lidi Kédéka BESSI-KAMA, la stratège
Elle est sans doute l’une des dames méconnues du grand public à l’annonce du

gouvernement Dogbé en 2020 surtout à son portefeuille des sports et loisirs. Deux
ans après, Madame le ministre, Lidi Kédéka BESSI KAMA-GUMEDZOE, puisque c’est
d’elle qu’il s’agit, tient visiblement de main de maître son département autre fois
impuissant devant les interminables crises dans les différentes disciplines sportives.
L’une de ses réussites à ce jour est aussi l’implémentation parfaite de la politique
de paix et de cohésion sociale du Chef de l’Etat, à travers les activités sportives.

le gouvernement à verser
dans la construction des
infrastructures. Pas de sport
réussi sans infrastructures.
Avec Bessi-Kama, tout est
clair que les jalons d'un sport
avec une vision pragmatique
sont tracés, reste que les
moyens adéquats soient mis
sur place pour tout réussir.
Quand on veut réformer et
réussir, il faut dessiner une
vision et le colonel Bessi sait
déjà le faire.  Aujourd'hui, le
Togo se forge et se fraye des
chemins glorieux partout par
la volonté du Président de la
République, de son
gouvernement mais aussi et
surtout de dame Bessi Kama,
à qui personne n'apprend
l'essentiel qu'il faut. Vivement
que les appuis accompagnent
pour tout concrétiser.

Qui est en fait dame Lidi
Bessi Kama ?

Dr KAMA-GUMEDZOE,
actuelle Ministre des Sports
et des Loisirs dans le
Gouvernement Dogbé I, fait
partie de nouvelles figures de
la scène politique togolaise
depuis le 1er octobre 2020.

Femme de convictions,
médecin-militaire de
formation avec comme
spécialités la `Pédiatrie et la
Médecine du Sport, elle
entend imprimer un nouveau
dynamisme aux disciplines
sportives au Togo. Le tout
fondé sur une devise-
programme: "Fédérons nos
énergies pour ennoblir les
sports et les loisirs, soulever
les masses populaires,
redonner de la joie à tous nos
concitoyens et renouer le lien
entre les athlètes des
différentes disciplines
sportives et le peuple
togolais".

Chevalier de l’ordre du
mérite en 2011, Lidi Kédéka
BESSI KAMA-GUMEDZOE
est la première femme
médecin-militaire
parachutiste au Togo. Elle a
fait son cursus scolaire à
Lomé et a obtenu son
`Baccalauréat Série D` en
1996 au Lycée de Tokoin.
Elève brillante selon sa
biographie officielle, elle
passe le concours d’entrée à
l’Ecole du Service de Santé

Suite à la page 5

POLITIQUE
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Longtemps considéré
comme un carrefour
incontournable des pays de
l’hinterland où se déroulent
les importations et les
exportations des
marchandises et produits, le
Togo ne cesse d’attirer
autant d’investisseurs
étrangers. Une attraction qui
s’explique aussi par la
politique de paix et
d’hospitalité qui règne dans
le pays. Un véritable atout
qui a permis à l’entreprise
BONKOUNGOU

DISTRIBUTION en abrégé
BKG qui est une filiale du
Groupe EBOMAF de
s’installer dans la capitale
togolaise pour mettre ses
services au bénéfice de la
population togolaise et celles
des autres pays de la sous-
région.  Tout comme le PDG
du groupe EBOMAF, le
promoteur de ce grand

projet, le Directeur Général
Bonkoungou Bassirou a bien
voulu accompagner les
autorités à développer
l’Afrique, qui regorge une
main d’œuvre qualifiée et des
compétences afin que la
jeunesse surtout puisse faire
face à ses besoins. C’est
dans cet esprit que le
promoteur de ce grand
projet, a décidé de
s’implanter au Togo pour la
distribution de ses produits
qui sont les matériels de
travaux publics, de l'énergie

et de transport de tout genre
y compris leurs pièces
d'échange d'origine. 

Que comprendre de
l’entreprise BONKOUNGOU
DISTRIBUTION en abrégé
BKG

BKG Lomé occupe une
superficie d’environ 12 000
m2 avec un atelier d'environ

1100 m2. Elle dispose de
deux grands magasins de
pièces de rechanges, de deux
hangars d’expositions de
vente de matériels, de

véhicules, de pneumatiques,
de groupes électrogènes, de
deux showrooms vitrés pour
les pièces de rechanges des
véhicules neufs et de deux
blocs administratifs, le
premier bloc est composé de
l'atelier technique du
magasin N°1 et d'autres
services départementaux
tant disque le second bloc
est composé de la direction
générale, du grand hall
d'exposition et d'un grand

magasin de pièces d'échange
d'autre part. L'accès à
Bonkoungou Distribution
Lomé est sans entraves avec
un grand packaging visiteurs
disponible avec un contrôle
sous surveillance à l'entrée. 

Impact de BKG en
termes d’employabilité.  

Reconnue comme une
entreprise jeune et
dynamique, elle délivre près
de 120 emplois directs et
200 emplois indirects. Avec
plus de 500 employés,
l’entreprise a mis un accent
particulier sur les ressources
humaines qui sont au cœur
de la vision et de toutes les
stratégies de l'entreprise
faisant profiter à ses clients
un service de qualité avec
l'appui de ses partenaires de
par le monde. 

Les produits de BKG
BKG, filiale du groupe

EBOMAF met à la
disposition de sa clientèle
une gamme variée de
produits de nouvelle
génération de matériels de
plusieurs secteurs, génie
civile, des véhicules destinés
à la location et à la vente
tous provenant de plusieurs
endroits du monde des USA,

de l'Europe. Pour assurer le
service après-vente de
bonnes factures, BKG
propose des pièces d'échange
d'origine pour de diverses
réparations. 

Les ambitions de BKG
Bonkoungou Distribution

ambitionne de permettre à
tout jeune entrepreneur du
continent de mettre à profit
ses compétences et qualités,
forme de ce point d'honneur,

l'entreprise s'étend dans la
sous-région pour un
maillage optimal. BKG88+ se
distingue par des produits
spécifiques et originaux. La
distribution des matériels de
BTP de mines et de carrière,
la distribution de matériels
agricoles comme des
tracteurs la distribution des
véhicules légers comme les
Dodges, les Pickups et
Peugeot les Range rover, des
Pickup Toyota et des Land
cruiser et la fourniture de
diverses pièces d'échange
d'origine de l'ensemble des
marques couvertes ainsi que
le service après-vente qui fait
la force de BKG avec des
équipes techniques locales et
étrangères expérimentées. 

Relation entre BKG et
ses partenaires

La relation entre BKG et
ses partenaires est une
relation forte faisant de ses
clients des privilégiés à tout
point de la vision de BKG,
une relation B2B à l'image
de celle de la société
AFTRADE basée à Dubaï et
réputée dans la production
de matériels agricoles de
pointe dont BKG est le
représentant ouest africain.

Au demeurant, le ministre
du désenclavement et des
pistes rurales TCHEDE ISSA
espère que cette initiative
pourra résoudre le problème
de faible capacité des
entreprises intervenant dans
le domaine de la
mécanisation et celles
intervenant dans la
construction des pistes
rurales ainsi que dans le
domaine de l’eau.

Elom

Location, vente et réparation des engins pour un essor économique

Bonkoungou Distribution pose ses valises à Lomé
L’entreprise BONKOUNGOU DISTRIBUTION en abrégée BKG a ouvert ses portes à la
population togolaise et celle venue d’ailleurs. C’était lors d’une cérémonie
d’inauguration qui a lieu le samedi 17 décembre dernier à Lomé en présence du
Directeur Général de ladite entreprise, des autorités togolaises et celles du Burkina
Faso. C’est le ministre du désenclavement et des pistes rurales TCHEDE ISSA
représentant le Chef de l’Etat qui a officiellement lancé le démarrage des activités
de cette entreprise. Une entreprise qui se situe dans le prolongement de la jonction
du petit contournement et l’Aéroport International  Gnassingbé Eyadema et le grand
contournement de Lomé.

SOCIETE
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Le lundi 12 décembre
dernier a eu lieu à Lomé les
18è assises de l’Association
des Hautes Juridictions
Francophones. Organisés
avec le soutien financier de
l’Organisation Internationale
de la Francophonie (OIF), les
travaux de cette assise, ont
porté sur la problématique
des révisions
constitutionnelles et leurs
impacts sur les
fondamentaux de l’état de
droit. C’était une occasion
pour les délégués présents à
cette assise de porter un
regard critique et scientifique
sur les différentes révisions
constitutionnelles. C’est le
Premier Ministre qui a
présidé cette rencontre
internationale. 

Le rendez-vous de Lomé a
servi de cadre d’échanges
entre praticiens du droit
venus des Etats
francophones de l’Afrique
pour relever des défis qui
paralysent le système
judiciaire. Cette rencontre a
été une occasion pour les
praticiens d’étudier les
impacts positifs et négatifs
des révisions
constitutionnelles sur les
fondamentaux de l’État de
droit en Afrique ; de faire la
cartographie des révisions
constitutionnelles en Afrique
et en tirer les leçons qui

s’imposent ; d’examiner le
contrôle des révisions
constitutionnelles par les
juridictions
constitutionnelles ; d’évaluer
l’implication des juridictions
internationales dans les
révisions constitutionnelles
en Afrique et de réfléchir sur
une standardisation des
processus de révisions
constitutionnelles. Le
président du Conseil
d’administration de
l’Association Africaine des
Hautes Juridictions
Francophones (AA-HJF) et
président de la Cour
suprême du Bénin, Victor
Dassi Adossou a remercié le
chef de l’État togolais Faure
Essozimna Gnassingbé pour
les facilités accordées à
l’association pour
l’organisation de ces assises
statutaires.

A l’ouverture des travaux,
le PM s’est réjoui du choix de
la thématique qui a
rassemblé durant trois jours
les praticiens du système
judiciaire à Lomé. Ce thème
selon elle, reflète
parfaitement la nécessité de
poursuivre l’ancrage des
valeurs de l’Etat de droit,
appréhendées au prisme de
la démocratie
constitutionnelle d’une part
et  est d’autant plus
pertinent du moment que ce

Problématique des révisions constitutionnelles et leurs impacts sur les fondamentaux de l’état de droit

Les 18ème assises de l’Association des Hautes
Juridictions Francophones ont planché sur le sujet

colloque intervient dans un
contexte où la sous-région
est aux prises avec des
manifestations d’instabilités
politiques, liées parfois aux

crises sécuritaires. « Ces
situations viennent, avec
cruauté, nous rappeler
l’importance pour un pays
de bénéficier d’un climat de

paix et de stabilité politique
et institutionnelle ». a déclaré
Mme le Premier ministre
Victoire Tomégah-Dogbé.

Elom

« Technologie et
innovation : Comment bâtir
des infrastructures télécoms
et énergétiques intelligentes
et résilientes ? » est le thème
retenu pour la 1ère édition
de NETIS Technology Day
qui a eu lieu le vendredi 16
décembre dernier à Lomé.
Un évènement initié par le
groupe Network Technology
Industry and Service (NETIS
Group) et qui a permis de
présenter les technologies
innovantes en accroissement
dans les différents secteurs
d’activités de cette structure
notamment en matière de
technologie, d’énergie et de
drone.

Etaient présents, les
directeurs généraux de
services, des professionnels,
des jeunes diplômés et
étudiants du secteur
télécom, énergie
renouvelable, électricité et
électromécanique. A ce
premier évènement annuel,
professionnels et experts
internationaux de divers
domaines d’activités ont eu
droit à des rencontres B2B.
Des rencontres au cours
desquelles ils ont eu à
partager des expériences et
des connaissances sur des
ateliers télécom et énergie…
Des panels, ateliers ainsi que

des expositions techniques,
notamment sur la fibre, les
énergies renouvelables, les
drones (inspection de site et
acquisitions de données) ont
été au rendez-vous de cette
première édition. Comme
panéliste à cette journée, le
commandant Gbota
Gwaliba, directeur général
de l’Agence Nationale de la
Cybercisécurité (ANCy) n’a
pas manqué d’apprécier une
telle initiative. Pour lui, cette
initiative permettra de
donner une importance
particulière au domaine
d’informatique où les
opérateurs ont beaucoup de
données à stocker. C’est le
lieu pour lui de saisir
l’occasion pour inciter les
Togolais à héberger leurs
données chez des opérateurs
de l’intérieur du pays parce
que, dira-t-il, c’est beaucoup
plus facile pour l’agence de
sécuriser les données qui
sont à l’interne.

Rappelons au passage
que NETIS est le leader
mondial de l’industrie des
télécommunications avec
plus de 12 ans d’expérience
dans la conception et le
développement de solutions
de communication réseau.
De façon spécifique, le
groupe fournit une solution
complète pour l’installation

de la fibre, notamment, la
qualification du marché,
l’étude et la conception, des
travaux de génie civil de la
fibre optique, l’installation
des câbles, la maintenance
préventive et corrective ainsi
que le dispatching et

l’installation finale chez le
client. Il offre également des
produits électromécaniques,
tels que des groupes
électrogènes ainsi que des
solutions d’énergies
renouvelables. Au Togo,
NETIS est presque présent

sur toute l’étendue du
territoire national et il
ambitionne d’aider le
gouvernement à atteindre
son objectif qui est de
connecter tout le pays à
internet.

Elom

NETIS Technology Day

Coup d’essai, coup de maître

Sport et cohésion sociale

Dr Lidi Kédéka BESSI-KAMA, la stratège

des Armées de Lomé (ESSAL)
en 1996 et réussit. Elle y
poursuit des études
médicales et militaires et sort
en 2005, nantie d’un
Doctorat d’Etat en médecine.

Sa grande passion pour le
Sport en général et en
particulier pour le handball
et l`athlétisme vont très vite
la propulser au-devant de la
scène des instances de
management du Sport dans

le monde et en Afrique.
Son ambition pour le sport

est très grande. Mais à son
arrivée à la tête du
département, en dépit du
gros travail abattu par les
prédécesseurs, nombreux
étaient encore les défis. 

Malgré les difficultés liées
à la crise sanitaire au covid-
19 ajoutées aujourd'hui aux
aléas de la guerre en Ukraine,
il faut y aller avec beaucoup
de tact et de finesse pour
rebâtir autrement le sport.

Militaire de carrière, Bessi
Kama savait avec exactitude
la place du sport dans la vie
de toute société. Dans son
ensemble, le sport est une
activité diverse avec
plusieurs disciplines. Il va
falloir aller en jouant avec la
plus en vue des disciplines.

Vivement que les appuis
frisent de partout pour tout
concrétiser afin que les jours
glorieux de nos sports au
Togo soient une réalité.

TCHAGNAO

Suite de la page 3

ACTUALITE
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L'idée qui sous-tend ce
festival est de ne pas laisser
les talents sur le carreau.
Ainsi, les candidats classés
en deux catégories
notamment, niveau
intermédiaire et niveau
avancé ont été soumis à un
morceau imposé et un autre
au choix.

Aux termes du concours

sous l'égide du jury, pour le
compte du niveau avancé,
Fabrice AVOSSAH, 17 ans
étudiant en FASEG est
classé 1er et remporte un
piano d’une valeur de 1,5
million de francs CFA, une
enveloppe de 300.000F CFA,
un stage de formation à
OPUS ACADEMY.

Classés respectivement

2ème et 3ème, Venitia
AHUMA et Sylvain AHEDJE
ont reçu une enveloppe de
200.000F CFA et un stage de
renforcement de capacité à
OPUS ACADEMY sur 6 mois
d’une valeur de 250.000F
pour le 2ème et, le 3ème,
une enveloppe de 150.000F
CFA et un stage de
renforcement de capacité à

1ère édition du Festival de piano de Lomé

Fabrice AVOSSAH, le grand gagnant

OPUS ACADEMY sur 3 mois
d’une valeur de 150.000F.

Fabrice AVOSSAH, 1er du
niveau avancé de ce
concours de piano a
remercié cette initiative qui
lui a permis de remporter le
premier prix. " Je remercie
OPUS ACADEMY pour cette
initiative. Je suis très
content d'avoir remporté le
premier prix. Merci au
Seigneur pour sa grâce
surtout qu'il nous aide à
davantage pour porter haut
le nom du Togo. Mon secret
c'est le travail car j'ai
commencé le piano depuis
que j'ai 5 voire 6 ans sous la
houlette de Mr Amoussou
depuis toujours " a-t-il
indiqué.

En ce qui concerne le
niveau intermédiaire, Lydie
ADONDJISIHI vient en 1ère
position; 2ème Bénissan
Mathis RANDRIANOELINA et
Kerene ALOKO classée
3ème.

Le 1er prix a reçu une
bourse d’étude de 1 an à
l’école de musique OPUS
ACADEMY d’une valeur de
233.000F CFA et une
enveloppe de 100.000F CFA.
Le prix du 2ème est composé
de 6 mois de cours à l’école

de musique OPUS
ACADEMY d’une valeur de
119.000F CFA et une
enveloppe de 50.000F CFA.

Le 3ème prix, 3 mois de
cours à l’école de musique
OPUS ACADEMY d’une
valeur de 62.000 CFA, une
enveloppe de 25.000F CFA.

" Le Togo regorge de
beaucoup de talents. Alors
vu qu'il y a des concours à
l'international, nous allons
profiter pour positionner les
plus talentueux. C'est la
raison pour laquelle nous
mettons en place ce festival "
a indiqué Vigninou Yves
Behanzin, promoteur du
festival et Directeur de OPUS
ACADEMY.

Pour la prochaine édition,
un appel est lancé aux
partenaires afin de
rehausser l’évènement.

Sur initiative de l'école de
musique " OPUS ACADEMY
", Fabrice AVOSSAH était le
seul représentant africain du
02 au 05 novembre dernier
en Belgique pour le concours
International " Anvers piano
". Un concours pour lequel il
est demi-finaliste sur 43
candidats provenant de 23
pays.

La Rédaction

Placée sous le thème " Ceux qui espèrent le Seigneur, obtiennent toujours ce qu'ils
veulent ", la première édition du festival de piano de Lomé dénommé « MASTER PIANO
» organisée les 16 et 17 décembre 2022 par l'école de musique OPUS ACADEMY, a
connu son apothéose avec plusieurs récompenses.

La 17e Foire
Internationale de Lomé (FIL)
est enfin rentrée dans
l’histoire. Dès son ouverture,
jusqu’à la fermeture des
portes, nombreux ont été les
sociétés et entreprises qui
ont fait découvrir leurs
produits aux opérateurs
économiques, aux

partenaires, aux exposants
et à l’ensemble du public.
Parmi ces dernies, y figure la
société ANGEL OBE qui est
l’un des partenaires de cette
édition 2022. 

Spécialisée dans la
fogging désinfection ou la
désinfection par brumisation
électrostatique et la vente de
vitamines pour booster la
beauté de l'intérieur,
notamment le collagène bio,
cette société était à l’honneur
le mardi 13 décembre
dernier. C’était une occasion

pour les premiers
responsables de faire
découvrir ses deux
principales branches
d'activités. Il s'agit de la
désinfection par brumisation

électrostatique et des
produits SKIN CARE, des
cosmétiques avancées pour
la peau, les cheveux et les
ongles. 

Une série de
présentations ont permis à
l'assistance d'avoir une idée
sur les produits et services
qu’offre la société Angel Obe.

Elles ont porté sur la
désinfection par brumisation
électrostatique et ses
avantages commerciaux,
notamment pour les
entreprises et les ménages. 

Brumisation
électrostatique

La brumisation
électrostatique est une
technique de désinfection
des surfaces par voie
aérienne (DSVA). Elle
consiste à projeter un
désinfectant dans l'air pour
anéantir toutes sortes de
virus ou de micro-
organismes, y compris le
Covid-19 de façon à
diminuer la masse
bactérienne jusqu'à 99,99%,
à protéger contre toute
contamination par voie
aérienne et à éliminer les
moisissures, les acariens et
autres insectes nuisibles. 

Avantage de la
brumisation électrostatique

Le désinfectant utilisé par
Angel Obe est bio et élimine
les mauvaises odeurs,
laissant un sentiment de
fraîcheur. La désinfection
par brumisation
électrostatique est donc
adaptée les lieux publics, les
hôpitaux, les maisons, et les
entreprises auxquelles, elle

apporte une plus-value à
certaines sur le plan
sanitaire, commercial et au
titre de rendements. La
technique a d'ailleurs été
utilisée pour désinfecter tout
le CETEF. 

SKIN CARE
Ce second produit

d’ANGEL OBE est une
gamme de vitamine,
essentiellement à base de
collagène bio super
hydrolyse, plus de la
vitamine C et disponible
également en bonbons. Le
collagène, convient-il de
savoir est une vitamine qui
diminue dans l'organisme
humain avec l'âge, surtout
faute d'une alimentation
conséquente. D'où la
nécessité de booster
régulièrement l'organisme
par un apport en collagène
afin de lui redonner une
beauté de l'intérieur. 

En Rappel, la société
ANGEL OBE, a ouvert ses
portes au Togo, le 19 février
2021.

Junior

17° Foire Internationale de Lomé

La Société ANGEL OBE à jouer son rôle
en matière de désinfection du site

NATION
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